
HAST DU SCHON EINMAL DAS WORT 

„LEBENDTIERMARKT“ GEHÖRT?

WAS IST EIN LEBENDTIERMARKT?

WARUM HEISST ES 
LEBENDTIERMARKT?

AUF EINEM LEBENDTIERMARKT WERDEN 
LEBENDE UND TOTE TIERE VERKAUFT, DAMIT 

MENSCHEN SIE ESSEN KÖNNEN. 

WENN DIE TIERE DIREKT AUF DEM MARKT 
GESCHLACHTET WERDEN, SAMMELT SICH IHR 
BLUT AUF DEM BODEN, DENN TIERE HABEN, 

GENAU WIE WIR MENSCHEN,

SOLCHE MÄRKTE, DIE AUCH 
WET MARKETS GENANNT WERDEN, 

SIND ALSO ZIEMLICH UNHYGIENISCH.

UND



HAST DU SCHON EINMAL DAS WORT 

ES IST TRAURIG UND UNFAIR, DIESE 
TIERE ZU ESSEN    ABER ES IST GENAUSO 

TRAURIG, KUHE, SCHWEINE UND HUHNER ZU 
ESSEN. ES IST EINFACH TRAURIG UND 
UNFAIR, IRGENDEIN TIER ZU ESSEN. 

DIE TIERE HABEN ES VERDIENT, 
ZUSAMMEN MIT IHREN FAMILIEN IN 

FREIHEIT ZU LEBEN.

STIMMT.

AUF MANCHEN LEBENDTIER-
MÄRKTEN KAUFEN DIE KUNDEN 

VÖGEL, SCHILDKRÖTEN, FISCHE, 
FLEDERMÄUSE, DACHSE UND 

ANDERE TIERE, UM SIE ZU ESSEN.

DAS IST SEHR TRAURIG – UND SEHR 



LEBENDTIERMÄRKTE SIND ÜBRIGENS AUCH 
GEFÄHRLICH, DENN MANCHMAL TRAGEN 

TIERE VIREN IN SICH, 
DIE MENSCHEN KRANK MACHEN KÖNNEN.

DIE EXPERTEN SIND 
DER MEINUNG, DASS 
DIE CORONAVIRUS-

PANDEMIE IHREN 
ANFANG AUF EINEM 
LEBENDTIERMARKT 

NAHM.

DAS NEUARTIGE CORONAVIRUS IST 
EINE NEUE ART VON VIRUS.

WENN JEMAND, DER DAS VIRUS IN 
SICH TRÄGT, HUSTET ODER NIEST, KANN 
ES SICH DURCH TRÖPFCHEN AUF ANDERE 
MENSCHEN ÜBERTRAGEN.

DAS VIRUS KANN ZU EINER 
KRANKHEIT FÜHREN, 
DIE SICH COVID-19 NENNT. 
SIE KANN DIE LUNGE UND 
ANDERE ORGANE SCHÄDIGEN.



ALS PANDEMIE BEZEICHNET 
MAN DIE AUSBREITUNG EINER
KRANKHEIT AUF DER GANZEN WELT..

DAS VIRUS KANN ZU EINER 
KRANKHEIT FÜHREN, 
DIE SICH COVID-19 NENNT. 
SIE KANN DIE LUNGE UND 
ANDERE ORGANE SCHÄDIGEN.

EINE PANDEMIE KANN AUFTRETEN, 
WENN SICH EINIGE MENSCHEN 
MIT EINEM NEUEN VIRUS INFIZIEREN 
UND ES DANN LEICHT AUF ANDERE 
MENSCHEN ÜBERTRAGEN WIRD.

WARUM GIBT ES IMMER NOCH 
LEBENDTIERMÄRKTE, WENN 
DORT TIERE LEIDEN UND DIE 
GANZE WELT DARAN 
ERKRANKEN KANN?

DAS IST EINE GUTE FRAGE. 
UM EINE WEITERE PANDEMIE 
ZU VERHINDERN, RATEN 
EXPERTEN ZUR SCHLIESSUNG 
ALLER LEBENDTIERMÄRKTE.



ABER VIREN STAMMEN NICHT NUR VON 
LEBENDTIERMÄRKTEN, SONDERN KÖNNEN

AUCH IN DER INDUSTRIELLEN TIERHALTUNG
AUFTRETEN. DORT WERDEN NÄMLICH 

TAUSENDE VON SCHWEINEN, KÜHEN ODER
HÜHNERN IN ENGEN, VERDRECKTEN HALLEN

ODER STALLEN GEHALTEN, DAMIT MENSCHEN
SIE SPATER ESSEN KONNEN.

WENN TIERE UNTER SOLCH SCHLIMMEN 
BEDINGUNGEN GEHALTEN WERDEN, KÖNNEN 
SICH KRANKHEITEN LEICHT AUSBREITEN.

DAS BEDEUTET ALSO:  WENN WIR 
KEINE TIERE ESSEN WÜRDEN, DANN 
KÖNNTEN WIR SOWOHL TIERE ALS 
AUCH MENSCHEN SCHÜTZEN.



LEBEN WIR DESWEGEN VEGAN?

JA! TIERE WOLLEN NICHT 
GETÖTET WERDEN, UND IN EINER 

VEGANEN WELT GÄBE ES KEIN 
COVID-19 –– UND AUCH VIELE 
ANDERE KRANKHEITEN NICHT.

JA, DAS IST EINER DER GRÜNDE. ABER EIN 
WEITERER WICHTIGER BEWEGGRUND IST: TIERE 

SIND NICHT DAZU DA, DASS WIR SIE ESSEN ODER 
AUF IRGENDEINE WEISE NUTZEN. GENAU WIE WIR 
MENSCHEN KÖNNEN AUCH TIERE LIEBE, ANGST, 

FREUDE UND SCHMERZ FÜHLEN –– ALSO SOLLTEN 
WIR SIE AUCH SO BEHANDELN, WIE WIR SELBST 

BEHANDELT WERDEN MÖCHTEN.

WENN WIR JERRY KEIN
 LEID ZUFÜGEN WÜRDEN, 

DANN SOLLTEN WIR 
AUCH ANDEREN TIERE 
KEIN LEID ZUFÜGEN!



WIE KONNEN WIR ALSO 
VERHINDERN, DASS TIERE 
LEIDEN UND MENSCHEN 

KRANK WERDEN?

TIERE SIND IN ALLEN WICHTIGEN ASPEKTEN 
GENAU WIE MENSCHEN. 

SIE SIND NICHT DAZU DA, 
DASS WIR AN IHNEN EXPERIMENTIEREN, 

DASS WIR SIE ESSEN, 
DASS WIR SIE ANZIEHEN ODER 

DASS SIE UNS UNTERHALTEN MÜSSEN. 

WIR SOLLTEN UNS DIE 
HÄNDE MIT SEIFE WASCHEN, 
UM DIE VIREN ABZUTÖTEN. 

UND WIR SOLLTEN UNS 
VEGAN ERNÄHREN UND 

VEGANE KLEIDUNG TRAGEN ––   
DENN SO KÖNNEN WIR 

DIE VERBREITUNG WEITERER 
VIREN VERHINDERN UND 

TIEREN DAS LEBEN RETTEN!


